

Eventos

Categoría: Cultura - Última actualización: Jueves, 07 Noviembre 2019 11:04

Escrito por Equipo de Producción Provincial (Desoft)

Visto: 1610

Semana de la Cultura Palmireña. La Jornada de la Cultura Palmireña se celebra anualmente, rescatando el folclor yoruba y campesino en la localidad.

Se celebra en el aniversario de la fundación del pueblo. El 12 de febrero de 1842 se funda el pueblo por Agustín de Serizes y Xenes. Evento destinado a mostrar los resultados más relevantes de los aficionados en un año, en las diferentes manifestaciones del arte. Se realizan actividades políticas, patrióticas y culturales.

Carácter: Municipal

Jornada de Tradiciones ciegomonterense y Festejos Populares de Ciego Montero. Se celebra con este matiz desde el 13 de mayo de 1991 en Ciego Montero, creciendo en connotación en el año 2014, cuando se convierte en una jornada de 6 días, aprobada por la Dirección de Cultura y la Asamblea Municipal. En esta se muestra lo más autóctono de la cultura local, con exposiciones del Colectivo de Artes Plásticas, inauguración del Salón 13 de mayo, paseo de comparsas y carrosas, Festival de Pioneros Aficionados, Homenajeando a personalidades de la cultura local, realización de Galas Culturales, Carnavalito Infantil, estreno de Escenografías para las festividades.

Esta celebración tuvo su origen en el año 1957, cuando se inaugura la Iglesia Católica del poblado, dedicada a la Virgen Nuestra Señora de Fátima, además patrona de todos los ciegomonterenses. Luego de la misa se realizó una procesión hasta el parque local y terminó con una verbena. Esta se convirtió en tradición al irse repitiendo cada año, de Fiesta patronal devino en día del ciegomonterense, después Rescate de tradiciones, más tarde Fiesta de Tradiciones y actualmente una Jornada llena de colorido, donde la cultura y las tradiciones locales marcan la diferencia en este reconocido poblado.

Locación: Parque de Ciego Montero, Cine Recreo, Biblioteca. Enu José Dionisio San Román.

Carácter: Municipal

Festival del Agua Ciego Montero (Último fin de semana del mes de agosto).

Evento Científico- Cultural.

Su primera edición tuvo lugar los días 21 y 22 de agosto de 2015. Surge a ideas de Orlando Ventura Rivero (actual Sub-director de Cultura) y Francisco Carvajal Piloto (Promotor cultural y Gestor del Proyecto: Con la luz de los Colores). Con el objetivo de crear una cultura ambientalista y protectora del agua en la localidad, a este festival se han unido diferentes factores, empresas y organismos en la provincia y la nación, donde permanecen con gran protagonismo: Embotelladora de Agua Ciego Montero, Empresa: Los Portales S.A. Asamblea

Eventos

Categoría: Cultura - Última actualización: Jueves, 07 Noviembre 2019 11:04

Escrito por Equipo de Producción Provincial (Desoft)

Visto: 1610

del Poder Popular en Palmira, Dirección de Cultura Municipal y Provincial, Citma, Uneac, Cieric, Balneario de Ciego Montero. Desde su segunda edición su celebración se extendió a tres días, siempre con un tema central: "Agua", "Suelo", "La contaminación ambiental", "Peligro, vulnerabilidad y riesgos a que está sometida la localidad", "No a la contaminación por plásticos"; han sido la secuencia de estos.

Tiene como **eje temático**: el agua y como **problema a resolver**: la falta de sensibilidad por parte de algunos moradores con respecto a la protección y conservación del agua, y como **Objetivo general**: Contribuir al desarrollo de una cultura ambientalista en todos los sectores de la población que permita la preservación de los recursos naturales en el Consejo Popular Arriete-Ciego Montero.

Acciones a desarrollar:

- Realizar **ciclo de conversatorios y conferencias** sobre aspectos que inciden en la calidad de las aguas, tomando como experiencias los resultados de las investigaciones efectuadas dentro de la comunidad.
- Desarrollar **Evento audiovisual y fotográfico** relacionado con las bondades de las aguas y elementos que contribuyen negativamente en su calidad.
- Exhibir **obras de arte** realizadas por los creadores de la localidad, donde se refleje el agua como elemento determinante para la vida.
- Convocar a **concurso fotográfico** sobre paisajes relacionados con el agua, donde se evidencie la interacción del factor humano en su preservación o contaminación.
- Convocar a los poetas de la localidad para realizar la décima escrita, las que se presentarían posteriormente como **décima mural**.

Es un evento con carácter nacional no oficializado, donde llegan ponentes, artistas y personalidades de toda la nación a concursar por el "Premio Festival del Agua", máximo galardón que se ofrece en el poblado de Ciego Montero y se puede concursar en diferentes categorías. La entrega del premio, se realiza en la Gala Clausura, y se otorgan 10 trofeos.

Dentro de las principales actividades del Festival del agua se encuentran:

Locación: Salón de la CCS Mártires de Bolivia, Cine Recreo, Balneario de Ciego Montero, Parque de Ciego Montero, Embotelladora de agua Ciego Montero, El Chorrillo.

Carácter: Provincial

Encuentro literario "Berto Morales In memoriam".

El día 20 de octubre de 2016 se realizó en el Círculo obrero perteneciente a la CPA "8 de octubre" el Primer Encuentro Literario, un espacio donde se reconoce la figura de Berto Morales como uno de los poetas más prolíferos, y al mismo tiempo, poder divulgar su obra y estimular con ello a los poetas cultivadores del género.

Eventos

Categoría: Cultura - Última actualización: Jueves, 07 Noviembre 2019 11:04

Escrito por Equipo de Producción Provincial (Desoft)

Visto: 1610

A petición de su familia y teniendo en cuenta que fallece el 20 de octubre, Día de la cultura cubana, el Encuentro literario fue coordinado por parte de las especialistas bibliotecarias Juana Martínez Castillo e Inés Morales Monzón y los Promotores culturales Orlando Ventura Rivero junto a Francisco Carvajal Piloto. Es válido aclarar que surge la idea del encuentro en conversación entre Martínez Castillo y Ventura Rivero en la Biblioteca local y comienza así una propuesta donde lo literario se convierte en un elemento importante, movilizador y punto de partida para desarrollar encuentros poéticos, comentarios, anécdotas y muestras de exposiciones de las más variadas formas.

El Primer encuentro contó con la presencia de la familia, estudiantes y profesores de las escuelas, amigos y vecinos que con la contagiosa música de los trovadores y poetas, conformaron la parranda que le cantaron a Berto,

Una muestra de objetos personales dada en condecoraciones, fotografías, videos, décimas murales, resultados de concursos entre otras, formó parte de la experiencia que hasta el segundo encuentro llegó marcando los sentimientos.

El libro “Décimas al pulso” del autor Alberto Vega Falcón, fue recomendado en este encuentro por ser una muestra de la gratitud que siente el pueblo por uno de sus pilares de la cultura popular.

Como resultado del proceso investigativo por parte de la familia y miembros del Grupo Gestor del Proyecto comunitario “Con la luz de los colores”, junto a las técnicas bibliotecarias y Promotores de la cultura, aparece el libro “El espejo, el tiempo y yo” de Berto Morales donde se atesoran obras que hasta ese momento eran inéditas, publicadas por la Ediciones Damují de Rodas, presentado en el primer evento por José Ramón Calatayud Jiménez y Alberto Vega Falcón, escritores y comunicadores que tuvieron a bien la promoción y divulgación de una parte de su obra.

Motivado por la poesía, Nelson Herrera Bordón, músico profesional y amigo personal de Berto, compuso para el segundo encuentro el son “Homenaje a Berto Morales” donde quedan expresados los más disímiles sentimientos hacia esta figura.

El Evento literario “Berto Morales In memoriam” es considerado como un componente básico de la literatura que por estos tiempos viene cultivándose en manos de otros poetas, un espacio aglutinador para la enseñanza de la décima en las nuevas generaciones y el acercamiento a la historia local, así como portador de las tradiciones, y al mismo tiempo, honrar y reivindicar la memoria de la persona que realmente merece un reconocimiento por parte de la comunidad.

Evento “Roca Azul”.

Dando respuesta a una de las demandas de los pobladores de Arriete relacionada con la carencia de eventos culturales en esta zona, comenzó a desarrollarse el Evento Roca Azul, propuesta generada por los Promotores de cultura Francisco Carvajal Piloto y Orlando Ventura

Eventos

Categoría: Cultura - Última actualización: Jueves, 07 Noviembre 2019 11:04

Escrito por Equipo de Producción Provincial (Desoft)

Visto: 1610

Rivero y consultada al mismo tiempo con los miembros de la Comisión de Recreación y del Proyecto comunitario “Con la luz de los colores”, para contribuir al desarrollo cultural y al bienestar en los habitantes a través de diferentes acciones, estimulando el Movimiento de Artistas Aficionados en el Consejo Popular Arriete-Ciego Montero, teniendo en cuenta las características de dicha localidad y su potencial artístico desarrollándose por primera vez el 4 de marzo del año 2017.

Características generales del Evento “Roca Azul”.

- Se desarrolla en el mes de marzo, durante todo el día en los alrededores del parque de Arriete comenzando a las 9:00 am.
- Desfile inaugural desde la Secundaria Básica hasta el parque con la participación de coches adornados, caballos, banda rítmica de la Escuela Primaria y aficionados, entre otros.
- Presencia del INDER con encuentros de gimnasia rítmica y secciones de participación a través de juegos dedicados a los asistentes, especialmente a los niños y jóvenes.
- Exposiciones de artesanía y de artes plásticas como parte del resultado de la labor creativa de los aficionados.
- Muestra de los resultados del concurso de artes plásticas “Así es mi barrio”.
- Participación con muestras expositivas de las entidades de la localidad donde La Cantera de piedras desempeña un importante papel junto a sus autoridades y personal técnico.
- Presencia del movimiento de aficionados durante todo el día en diferentes horarios establecidos por la Comisión organizadora del evento.
- Exposición literaria y venta de libros.
- Presencia de una agrupación musicalailable.

Implicados: Comisión de Recreación de Ciego Montero, Proyecto comunitario “Con la luz de los colores”, Instructores de Arte, Promotores de cultura, INDER, ANAP, Educación, Salud, CDR, FMC, Combatientes, Comunales, Comercio y Gastronomía, TCP, Cultura Municipal, Gobierno Municipal y la Cantera de piedras.

Carácter: Municipal

Festival de Pioneros Aficionados “Anaya”

Las acciones se realizan en la Enu: José Dionisio San Román de Ciego Montero, en el mes de mayo a las

2:00 pm ante la presencia de los padres y vecinos de la localidad. El programa es conformado en colectivo donde juegan un papel fundamental los Instructores de Arte, Promotores de cultura, el Proyecto comunitario “Con la luz de los colores”, entre otros.

Tiene como **objetivo** estimular procesos de creación artística para contribuir al desarrollo espiritual y formación de los valores en los niños y las familias a través de una participación

Eventos

Categoría: Cultura - Última actualización: Jueves, 07 Noviembre 2019 11:04

Escrito por Equipo de Producción Provincial (Desoft)

Visto: 1610

consciente y comprometida con su entorno.

En el año 2017, además de la participación de los aficionados, estuvo presente el Payaso "Chocolate" y en el 2018 se contó con la participación del "Guiñol" y del colectivo teatral "Caña Brava", ambos de Cienfuegos.

Carácter: Local

Encuentro Provincial Juvenil Danzario

Se desarrolla desde el 1997 en la localidad de Palmira donde se convocan todos los municipios de la provincia. Cuenta con una importante representación del MAA de todo el territorio. Este evento ha motivado la creatividad y el surgimiento de grupos juveniles danzarios.

Intencionalidad, encaminada a la transformación del consumo cultural.

Personalidades invitadas Instructores de Arte, Brigada José Martí y promotores naturales con resultados reconocidos.

Locación: *Pista de Palmira*

Carácter: *Provincial*

Festival de Teatro "Caritas"

Se realiza desde el año 2000 en la localidad de Palmira en la primera quincena del mes de abril, en homenaje al personaje histórico de la televisión cubana "Caritas" con el objetivo de revitalizar y mantener este personaje y a partir del mismo fomentar en todas las comunidades la figura del personaje (payaso) elevando el espíritu emocional colectivo y creativo de los niños. Participan niños de las diferentes edades de todos los consejos populares del Municipio, así como artistas invitados provinciales y nacionales.

Carácter: Municipal

Intencionalidad: Revitalizar el personaje del payaso por ser el de mayor preferencia de los niños y no ser parte de nuestras tradiciones locales, insertando así un verdadero movimiento a partir de un grupo de acciones que se desarrollan desde los diferentes asentamientos y consejos populares.

Locación: Teatro Casa de cultura, Escuelas y Barrios

Eventos

Categoría: Cultura - Última actualización: Jueves, 07 Noviembre 2019 11:04

Escrito por Equipo de Producción Provincial (Desoft)

Visto: 1610

Festival Provincial de la Décima Escrita Francisco Otero. Se desarrolla de Camarones desde 1994 el primer sábado del mes de abril, en homenaje al natalicio del fallecido y destacado músico y compositor del género campesino Francisco Otero. Se compite en décima libre, humorística, mural y pie forzado. Encaminada a fortalecer y perpetuar la tradición de la música campesina para que la cultiven las nuevas generaciones, estimular a los repentistas, escritores de la décima, crear espacios para este género. Exposiciones de la plástica y la literatura, presentaciones de libros, competencia en diferentes modalidades de décima e intercambio.

Evento Cinematográfico “Jorge Villazón”. Se desarrolla en San Fernando de Camarones en la segunda quincena del mes de marzo en homenaje al desaparecido actor camaronense Jorge Villazón Suárez, quien se destacó en la radio, televisión, teatro y cine de nuestro país. Dentro de las actividades se destacan la Gala Homenaje, proyección y debate de las últimas películas cubanas y conversatorios sobre la vida artística del actor. Se realizan actividades en todas las instituciones culturales y con las diferentes manifestaciones del arte. Participan como invitados artistas nacionales.

Carácter: Provincial

Institución: Cine

Evento Provincial de Sincretismo e identidad Aggó llé (con permiso de la casa) se desarrolla desde el 1996, este comenzó a realizarse como un Taller de Sincretismo en Cienfuegos. En 1994 se abre la sala de etnología del Museo Municipal de la localidad y es cuando en 1994 se toma a Palmira como sede del mismo por la fuerte tradición yoruba. Su realización es en el mes de diciembre, siempre alrededor de la fecha del 4 de diciembre, cuando en esta localidad se realiza la tradicional procesión de Santa Bárbara.

Frecuencia: Cada dos años

Carácter: Provincial